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辛丑牛年新春新气象，上周四，经过了10天休假的上海体育彩票重新开市。 刚一开门

营业，五大联赛全面开启，NBA也开赛在即，大家的心情和最近温暖的天气一样好，到处

一派喜气洋洋的景象。

走进静安区西藏北路1580号体彩04620网点，体温枪、口罩、消毒药水等各类防疫物

品一应俱全，店主吴锦林带着儿子吴鲲每天早上九点准时开门迎客，半夜零点关门打烊，

期间做三次消毒杀菌工作，让购彩者倍感安心。 虽然这家店今年1月中旬才开业，但实际

上是从西藏北路796号搬过来的，之前已经营8年有余。

老店新开，“牛”气冲天
静安区西藏北路1580号体彩04620网点———
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刮刮彩中奖不断
04620网点实际面积30多平方

米，陈设干净整洁，每期传统彩票的中
奖号码和曲线图实时更新。由于之前
的店面拆迁了，老吴不得不重新选址，
搬到了离老店往北一站路的1580号。
“老店开了8年多了，积累了一大

批喜欢足彩竞彩的购彩者。因为拆迁，
我只能尽量选个离老店近点的门面。
感谢大家都很支持我，很多老客人特
地多走一站路来我的新店购彩，让我
觉得特别欣慰。”尽管新店开了也就一
个月多点的时间，但人气一点不减，反
而因为靠近柳营路，来往的客流量更
高，购彩人群也更广了。
已过退休年龄的吴锦林这两年慢

慢放手让儿子吴鲲接管体彩生意，不
过到了晚上热门球赛开场时，他准会

到店里看球。“我和很多购彩者一样，
特别喜欢在赛前最后时分下单，那种
边看比赛边等结果的过程让人心潮澎
湃。”老吴说自己最多也就中过四位数
的奖金，但那种猜对赛果的开心比得
到奖金更让人觉得满足。“毕竟那是靠
自己的本事中的奖，多少倒是其次
的。”
除了竞彩，店里的传统彩和刮刮

卡销量也都不错。老店之前还中过一
张128万元的大乐透二等奖，各种顶呱
刮小奖更是不断，吸引了不少购彩者
慕名前来。“虽然我开店这些年大奖没
中过，但小奖不断，刮刮卡动不动就刮
出四位数奖金，可以说是远近闻名。”
谈起自家小店的好运气，吴店主很是
自豪。

优质服务第一位
地处老城区的04620网点旁边老

小区很多，住了不少退休的购彩者。这
些老阿姨老爷叔每次最多买个十几二
十元，吴家父子对所有购彩者一视同
仁，不会因其消费能力而区别对待。
“每一个走进店内的顾客都很重要，我
们不会因为其投注金额的大小去改变
服务态度。很多老年人买大乐透每次
最多几十块，但他们在这里很快乐。聊
聊天，喝喝茶，就像在居民活动中心一
样。看着他们老有所乐，不再沉迷于麻
将，我们真的很开心为他们服务。”

无论晚上是否有足彩竞彩比赛，

小店都会等到半夜12点才关门。碰到
一些重大球赛，为了让大家看得尽兴，
过了次日零点关门也是常态。“既然开
了店，就是为人民服务的，当然要想他
们所想，这也是我们店能开了那么多
年的原因。既然选择了体彩工作，当然
要亲力亲为把所有事做到最好。只要
还有购彩者在店里看球，不管多晚我
都会等到比赛结束才关门，大家都觉
得特别温馨，仿佛就坐在自己家里看
球。所以这次就算我搬得远了，他们依
旧追随我到新店。”谈起店里的忠实客
户群，老吴说必须用心维护。

串得少中奖率高，理智购彩最重要
新冠疫情防控进入常态化，全球

各大足球联赛进行得如火如荼。那么
足彩竞彩怎么买中奖率最高？吴锦林
直言串得越少越好。有单场就选单固，
没有单关就买二串一，串多了撕票的
概率99%以上。“我知道有很多厉害的
购彩者喜欢买任9和14场，那样中奖金
额会特别高，但中奖率必定低。还不如
每次串得少些，每次中点，时间久了肯
定比想要一次中大奖而花费的财力物
力少得多。所以我自己基本是只买单
关，看准的就多买一些，觉得感觉一般
就少买一些，那样的中奖可能性是最
高的。”吴店主表示，不少购彩者买竞
彩更多是娱乐性质，中个几十几百块
给家里晚上添个菜就很开心了。“其实
不少购彩者买竞彩就想看看自己球赛
研究得准不准，并不是说非得中多少
奖金。很多人说猜对了结果就很开心，
能赚多少钱真的是次要的。”
不过，店里偶尔也会碰到一些失

去理智，疯狂投注的顾客。遇到这样的

情况，吴家父子会第一时间好言相劝。
“那些人也不是一开始就乱砸钱的，最
主要是自己很看好的比赛输了，急于
想要回本，就几千几千地投下去，越投
反而输得越多。通常碰到这样的顾客，
一般店主都不去管他，但我是主张劝
的，不能眼睁睁看着人家往火坑里跳。
彩票这种东西，心态很重要。像他们这
样的人，第一次输了，心理就失衡了，
之后投再多的钱都没用，只会一直输
到底。虽然开门做生意是为了赚钱，他
们买得越多我就赚得越多，但我的良
心过不去，所以这样的钱我宁愿不赚，
心安理得是我的做人之本。”
从事体彩行业快9年了，吴锦林店

里的年销量基本都突破500万元，靠
的就是好口碑。在他看来，钱是赚不完
的，但为了钱而丧失一个人该有的道
德和良知却是万万不能的。因此，买彩
票不但要见好就收，输钱也要及时收
手。“我每天无论中奖与否，就买固定
的金额。因为我觉得如果中了，那今天

的运气也就用完了，而如果不中，就说
明你今天压根没有运气，那又何必强
求呢。”感觉好的时候，老吴会自己出
张单子供大家参考。“我基本不直接向
顾客推荐赛事，只有我自己觉得感觉
到了，自己买的单子放在那儿，供大家
参考。那样既是对我的顾客负责，也是
对我、对我的店负责。当然，我这里的
很多客人都是懂球的高手，他们相互
之间讨论而得到的结果也是非常不错
的。”
碰到喜欢串得多加博冷门追求高

回报的购彩者时，吴家父子在打单前
总会善意提醒，并提出更适合他们的
购彩方案。“所有人都明白高风险高回
报，体彩亦是如此。我们会就不同购彩
者的经济情况给些小建议。通常会让
他们尽量少串一点，经济条件好的话
就不同的单子都打两张，然后决定是
否加倍，这样的话四面开花，综合起
来，中奖率自然不会低。”吴店主说这
就是自己对于竞彩的门道。

父子传承，弘扬公益体彩正能量
中国体育彩票是国家公益彩票，

奉行“来之于民，用之于民”的发行
宗旨。在全国人民众志成城抗击新
冠肺炎疫情的战斗中，体育彩票公
益金在一如既往广泛支持社会公益
事业和体育事业的同时，还在助力
抗击疫情、支持经济社会发展以及
维护社会稳定方面凸显了诸多新亮
点。
实际上，作为国家公益彩票，中国

体育彩票发行伊始就心系国计民生。
近年来，随着发行规模的逐步扩大，体
育彩票对社会公益事业的支持力度也
越来越大。从资助教育助学到支持文

化事业，从帮扶弱势群体到救助大病
患者，体彩公益金的身影无处不在。可
以说，每一个体育彩票购买者，都通过
自己的随手公益行为，践行着“乐善人
生”的公益理念，为公益事业奉献着点
滴之爱。

截至上月底，中国体育彩票全国
统一发行27年来累计筹集公益金超
过5600亿元，广泛支持社会公益事业
和体育事业。“就像体彩宣传语说的，
‘你未必光芒万丈，但始终温暖有
光。’每张体彩单子上都会显示你为
公益金捐献了多少金额，特别直观。
不仅如此，我去年还参加了好多次体

彩组织的线上和线下各类公益活动，
受益匪浅。作为体彩店主，我在无形
中为公益事业献出绵薄之力，觉得特
别骄傲。”
如今国内新冠肺炎疫情已基本得

到了控制，国际上各种疫苗也开始普
及接种。吴锦林期待不久的将来各类
体育赛事蓬勃开展起来，奥运会、世俱
杯、冬奥会等大赛都不要缺席。他自己
也会一直将体彩这项事业做下去，同
时慢慢传承给儿子。这不仅是父子俩
喜爱的工作，更因为体彩公益理念带
来的满满正能量让他们的人生充满快
乐与骄傲。


